

diagnosticadas, y hay que confesar recorriendo los más recientes tratados de partos que se encuentra en ellos demasiada vaguedad en las indicaciones terapéuticas, lo que está en abierta pugna con los cánones de la moderna cirugía uterina y abdominal, dependiendo esto en gran parte del concepto inexacto á todas luces de que el partero no ha de tratar quirúrgicamente los casos difíciles de su práctica, que se considera como que salen de los ya extensos límites de su especialidad.— (*Continuará*).

---

## ACADEMIA N. DE MEDICINA.

---

### SESION DEL 22 DE JUNIO DE 1892.

Presidencia del Dr. Manuel Carmona y Valle.

A las siete y ocho minutos de la noche principió la sesión. Leída el acta de la anterior sin discusión fué aprobada en votación económica.

La Secretaría dió cuenta:

Con las publicaciones recibidas. A la Biblioteca á disposición de los socios.

Con dos cuadros de la mortalidad habida en la Capital en el último Mayo.

El socio correspondiente Dr. Jesús Valenzuela, de turno en esta sesión, leyó un trabajo titulado: "Un remedio para ciertas úlceras rebeldes," el cual quedó comprendido en el art. 39 del Reglamento.

El DR. GAVIÑO, con motivo del trabajo que acababa de ser leído, manifestó que en efecto él usaba el procedimiento que allí se indica y cuya fórmula es: *ácido nítrico* 10 gramos, *bicloruro de mercurio* 0,50 centigramos y *papel Berzelius suficiente* para hacer una papilla. Que los Dres. M. Gutiérrez, Zárraga, Orvañanos y Ruiz han visto los éxitos obtenidos, así como ellos han alcanzado algunos siguiendo el mismo camino. Por lo cual, en estos casos, él prefiere el uso de este cáustico al bisturí.

El PRESIDENTE, el DR. ZÁRRAGA y el DR. OLVERA hicieron uso de la palabra en apoyo del procedimiento empleado por el Sr. Gaviño: el primero, precisando bien la oportunidad de emplearlo y poniendo de manifiesto sus ventajas en los casos en que debe aplicarse; el segundo corroborando lo aseverado por dicho Sr. Gaviño; y el tercero, citando casos de éxito obtenido por otros cáusticos, aunque éstos dejan cicatriz honda.

Los DRES. HURTADO y VARGAS hablaron en contra del procedimiento:

el primero, recomendando la abstención y sólo aceptando el medio, como manera de diagnóstico, en cierto modo, y el segundo, decidiéndose por el bisturí, como preferible á su juicio.

El PRESIDENTE, conforme á los arts. 16, 17 y 28 del Reglamento nombró dos comisiones: la primera formada de los socios Licéaga, Semeleder y Hurtado, para que propongan las cuestiones que se han de sacar á concurso; y la segunda de los socios Lasso, Gaviño y Bandera, para que dictaminen acerca de la sesión solemne próxima.

Se anunciaron los turnos de lectura y terminó la sesión á la que asistieron los Sres. Caréaga, Carmona y Valle, Chacón A., Egea, Gaviño, Gayón, Hurtado, Lugo, Malanco, Núñez, Olvera, Semeleder, Soriano, Valenzuela, Vargas, Zárraga y el infrascrito primer secretario.

LUIS E. RUIZ.

Sesión del día 17 de Junio de 1891. — Acta número 36. — Aprobada el 1° de Julio de 1891.

Presidencia del Dr. Soriano.

Se abrió la sesión á las siete y media de la noche con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

En seguida se dió cuenta:

De las publicaciones nacionales y extranjeras recibidas en la semana, las cuales se mandaron pasar á la Biblioteca á disposición de los socios.

El Dr. Lugo dió lectura á su trabajo reglamentario titulado: "Tifo del ganado vacuno." — Quedó comprendido en la fracción I del art. 18 del Reglamento.

El Dr. Lavista hizo mención de un nuevo caso de cirugía cerebral á propósito de un glió-sarcoma intra-cerebral insertado sobre la corona radiante; que fué trepanado conforme á las reglas cráneo-topográficas; cayendo precisamente en el sitio del mal.

Levantada la corona de trépano, se encontró una paquimeningitis complicada de cerebritis supurada, absceso cerebral, que una vez desbridado, permitió el escurrimiento fácil de una cantidad considerable de pus y dió libre acceso á un túnel en el cerebro, que medía 11 centímetros de profundidad, en el fondo de éste é insertado sobre la parte antero-supero-interna, se encontró un glió-sarcoma insertado por una ancha base; se extrajo aquel y se hizo la asepsia cuidadosa de la herida cerebral.